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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

烟台泰和新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2019-033-049 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

华创证券 冯自力 

华创证券 孟瞳媚 

中国平安 刘永来 

中信建投 郑勇 

浙商证券 范飞 

国海富兰克林基金 张琼钢 

民生证券 李骥 

兴全基金 吴钊华 

银华基金 罗婷 

东方基金 刘腾尧 

中信证券 黄哲 

中泰证券 刘强 

富国基金 燕云 

益民基金 陈江威 

海通证券 朱军军 

海通证券 胡歆 

海通证券 李智 
 

时间 2019年 5月 13日 



 

 2 

投资者关系活动记录表 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

证券事务代表董旭海、证券部工作人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者：宁夏那面有个绿色差异化氨纶 3 万吨是新的吗？ 

答：这个是准备新建的项目。 

投资者：宁夏那面收购的氨纶产能？ 

答：3 万吨。 

投资者：烟台这边氨纶的开工率？ 

答：氨纶大约在 70%左右 

投资者：这个开工率是常态吗？ 

答：我们去年发了个五年规划，氨纶逐步往宁夏转移，烟

台这边主要做芳纶，氨纶转过去之后这边的劳动力就不需

要这么多了，我们现在在过渡期。 

投资者：4.5 万吨是全部关掉吗？ 

答：对，老园区这 4.5 万吨后期会逐步关掉。 

投资者：宁夏现在只有 3 万吨？ 

答：宁夏现在产能 3 万吨，后期会再上个 3 万吨，烟台这

边先上 1.5 万吨，后期有可能还会再建 1.5 万吨。 

投资者：公司的新园区在万华那面？ 

答：是的。 

投资者：烟台这边 1.5 万吨什么时候建完？ 

答：明年 4 季度。  

投资者：宁夏新的 3 万吨氨纶项目计划什么时候开始建

设？ 

答：今年的 3-4 季度。 

投资者：氨纶本部这边等氨纶全部建好之后就关掉吗？ 

答：是的。 

投资者：公司是计划到时候搬迁吗？ 

答：是的，是企业搬迁，老的装置关掉。 
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投资者：烟台新装置的成本会降低吗？ 

答：也会稍微降低。烟台这边要上的是粗旦丝，现有的设

备运行时间较长，成本偏高，新项目要比现在的成本低，

主要是效率的提升。 

投资者：宁夏那面的成本更低吗？ 

答：是的，宁夏那面是常规品种为主，烟台这边是差别化

的粗旦丝为主。 

投资者：新建产能在技术上有哪些进步？ 

答：烟台这边的进步主要是效率提升，我们现有的装置都

是十多年前的，新装置的生产效率能提高一半以上。 

投资者：公司的纺丝头是自己研发的还是标准化的？ 

答：我们都是外购的。 

投资者：未来氨纶下游的增长情况？ 

答：未来我们觉得纺织服装要看大形势，医疗卫生领域增

长的能快一些。 

投资者：宁夏 3 万吨氨纶的产品结构？ 

答：偏细旦的多一些。 

投资者：氨纶近期的景气度怎样？价格趋势？ 

答：可能这一两年价格还是有些压力，新产能在增加，落

后产能退出比较慢，需求增长的不是很快。 

投资者：老旧装置的成本差别？ 

答：新装置和老装置每吨差 2000-3000 元比较正常。 

投资者：宁夏那面的开工率？ 

答：现在是满开的。 

投资者：芳纶今年的情况？ 

答：芳纶去年就开满了，今年从量的角度来看提升空间不

大，主要是靠产品结构和价格。 

投资者：公司今年的投资多少？ 

答：今年的投资在 10 亿左右。 
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投资者：明年的情况？ 

答：这几年的投资密度都比较大。 

投资者：会不会通过资本市场融资？ 

答：我们现在的融资渠道还比较多，会不会通过资本市场

融资现在还不好说。 

投资者：为什么这几年的投资这么密集？ 

答：我们之前发了一个五年发展规划，后面几年的发展是

出于战略方面的考虑。氨纶业务这几年面临几个方面的变

化：一个是东部环保压力比较大，要求工厂都要进专业园

区；第二是东西部的成本差距比较大，东部没有竞争优势，

常规化产品要转移到宁夏。芳纶的考虑是经过多年的发展，

我们的芳纶产品在技术和质量方面做的还不错，得到了市

场的认可，需求方面供不应求，现有产能满足不了下游客

户的需要，需要进行扩产。 

投资者：芳纶在军工方面有订单？ 

答：有应用。 

投资者：芳纶扩产的节奏？ 

答：现在已经明确的是宁夏 3000 吨对位芳纶，去年 8 月份

开始建设，预计明年年初会投产；间位芳纶烟台这边先上

个 8000 吨的产能，分一期还是两期现在还没定下来，最早

有可能明年 3 季度会有产能出来；对位芳纶我们规划的是

总体上 1.2 万吨，3000 吨是在宁夏，后面的 9000 吨原先规

划在烟台这边上，宁夏那面是否要上还不确定。 

投资者：宁夏那面的运费多少？ 

答：基本上和从烟台运到江浙差不多。 

投资者：对位芳纶和间位芳纶的价格情况？ 

答：对位芳纶在 25 万/吨左右，间位芳纶在 12-13 万/吨左

右。 

投资者：陆军头盔招标签协议了？ 
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答：我们不是直接参与招标，下游客户参与，我们是和下

游客户签协议。 

投资者：芳纶在烟台这边的厂房也要搬迁吗？ 

答：是的。也是搬到化工园区。 

投资者：宁夏那面氨纶后期的扩产计划？ 

答：我们今年公告了，宁夏那面再上 3 万吨，烟台这边先

上 1.5 万吨。 

投资者：宁夏那面的新产能几年能够完全满产？ 

答：我们的目标第一年至少做 70-80%，两年左右满产。 

投资者：宁夏那面的氨纶调试好了吗？ 

答：对，已经调试好了，现在是满产的。 

投资者：当前情况下宁夏那面的氨纶盈利了吗？ 

答：差不多，在盈亏点附近。 

投资者：在这种情况下公司为什么还要新上氨纶？ 

答：宁夏那面的氨纶去年处于调试期，刚出来的产品质量

不稳定，销售价格低，市场认可有个过程，价格在慢慢提，

但是离烟台的价格还有一定的差距，等价格慢慢上来了，

负荷提高了，盈利就有了。 

投资者：现在氨纶库存情况？ 

答：去年年底比较高，年初消化了一些。 

投资者：之前市场上间苯二胺的采购比较紧张，公司二胺

的采购量和价格？ 

答：采购量一年大约 3000 吨左右，价格不同行业、不同客

户不同。 

投资者：公司现有间位芳纶产能多少？ 

答：7000 吨。 

投资者：从这个角度来讲，我们新增 8000 吨间位芳纶和现

有产能比增加的不多？ 

答：是的，我们还是偏谨慎的，我们新园区的规划是总体
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新建 1.2 万吨，先上 8000 吨。 

投资者：间位芳纶去年的均价是多少？ 

答：说不太好，涉及多个品种，价格差距比较大。 

投资者：国产芳纶在技术方面和国际品牌的差距？ 

答：单纯说间位芳纶的话，我们的产品和国际大品牌各有

特点：他们的颜色是白色，我们的颜色偏奶黄色，有些客

户不太适应；优点方面，他们的均匀性要好，我们的优势

是阻燃性好，比如阴燃值，离火马上熄灭，极限氧指数、

损毁长度等综合下来要好；在市场开发方面，我们和客户

的配合度要高，更有优势。 

投资者：在替代竞争方面？ 

答：防护方面，在国内还是偏重指标的，国外客户一直用

某种品牌有个习惯性，有个替代的概念。国内很多市场都

是我们开发的。 

投资者：芳纶的行业增速情况？ 

答：间位的话防护市场应该是增速较大，最近几年安全事

件很多，这里面有很多因素，大家要防止出现意外，要提

高安全意识，多上安全设备；还有一个是把防护水平提高，

万一有意外，人还是可以保命的。 

投资者：主要用于哪些领域？ 

答：易燃易爆行业。 

投资者：环保领域的情况？ 

答：环保领域有几种材料有一定的替代，在价格偏高的情

况下有可能会有客户使用别的产品替代。 

投资者：芳纶主要用于布袋除尘吗？ 

答：是的。 

投资者：芳纶用于过滤的占比在 30-40%？ 

答：在我们公司差不多，在国内整体市场过滤占比比较高，

国内 60-70%用于过滤。 
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投资者：氨纶行业有多少企业是盈利的？多少企业是亏现

金流的？ 

答：在当前的价格情况下，80%左右的企业是不盈利的，

亏现金流的不太好说。 

投资者：烟台和宁夏在电和蒸汽的价格比较？ 

答：宁夏的电价是我们烟台的一半。 

投资者：新园区的电价和蒸汽的价格？ 

答：蒸汽我们在跟外面谈，有可能会便宜一些。 

投资者：宁夏 3000 吨对位芳纶明年投产，会增加销量多

少？ 

答：现在供应偏紧，有一些需求没有满足，新增产能出来

之后，防弹、光缆客户都是首选。 

投资者：芳纶用于军工上的量？ 

答：在 15-20%，包括防弹、防护、防割及复合等。 

投资者：对位芳纶的应用？ 

答：光缆在 50%左右，汽车在 20-30%，再是防弹等。 

投资者：汽车领域主要用在哪里？ 

答：传统汽车的胶管、刹车片、离合器片等，新能源汽车

的电池保护、充电桩等。 

投资者：对位芳纶进口的占比？ 

答：国内一年的芳纶需求在 1 万多吨，国产的量不到 2000

吨。 

投资者：主要出口哪些国家？ 

答：欧洲、日本、俄罗斯、韩国等，美国也有一部分，不

多。 

投资者：对位芳纶全球的产能？ 

答：8 万吨。 

投资者：公司的氨纶是做直销还是经销？ 

答：我们公司主要做经销，占比在 70%左右。 
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投资者：氨纶行业都是经销为主？ 

答：每家公司不同，我们在北方，离主要市场比较远。 

附件清单 无 

日期 2019年 5月 15日 

 


